

学校だより

プラタナス



令和2年6月12日(金)

No.12 市川市立市川小学校
校長 蜂須賀 久幸

<https://ichikawa-school.ed.jp/ichikawa-sho>



やっちゃんえ、市川小！ やっちゃんえ、市川っ子！

日本において、ペットボトル飲料は生活に欠かせないものとしての地位を築いています。炭酸飲料からスポーツ飲料、コーヒーや水、緑茶、麦茶など様々です。2019年度の清涼飲料水売り上げトップ10を調査したデータによると、オロナミンC、コーラに続く第3位が緑茶でした。その他の調査でも、トップ50の3～4割はお茶類です。このように、今でこそ缶やペットボトルの緑茶飲料等がたくさん販売されるようになりましたが、好きな時に楽しむことができるようになったのはそんなに昔のことではありません。

私にとってのお茶は、「家庭や職場で、急須に湯を注いで入れるもの」という生活が染みつきましたから、30数年前に緑茶飲料が発売されたときには、正直「こんなものを買う人がいるのか？」と訝しく思ったものですし、一体どれだけの人が大ヒット商品になることを予想していたでしょう。でも、固定観念にとらわれずに、最初の一步を踏み出した人がいたからこそ恩恵を被っていることがたくさんあるのです。

話は変わりますが、2025年に開催される「万国博覧会」の開催地が大阪に決まったのは、もう2年も前の話です。前回、大阪で万博が行われたのは1970年ですから、55年後の開催となるわけです。当時、私は小学3年生でしたから、岡本太郎氏の「太陽の塔」などよく覚えていますし、見に行った友達が各パビリオンのすごさを熱く語っていた様子も印象に残っています。この時は、「人類の進歩と調和」をテーマに掲げ、77か国が参加する、戦後、高度経済成長を成し遂げてアメリカに次ぐ経済大国になった日本を象徴するイベントという位置づけでした。日本においては、大阪万博より先に開催された東京オリンピック(1964年)以来の国家プロジェクトだったわけです。



このように時代は激しく動いています。10年先すら予想できない難しい時代に今の子供たちは生きて、そして活躍していくのです。新型コロナウイルス感染症だって誰が予想したでしょうか。ましてや、この影響でオリンピックが延期される、春夏高校野球が中止になるなど、まさに予測不可能だったはずです。

時流激しい中だからこそ、子供たち自身が流れを創り出す強い意志を持ってほしいと強く願います。「ありえない」と放り出してしまおうか、新しいことに挑戦してみるか、分岐点に立った時、「それって、面白いかもしれない」「できるところまでやってみよう」という考えが持てる人になってほしいと思います。



もしかすると、未来の「ノーベル○○賞」「○○栄誉賞」受賞者を市川小から輩出することができるかもしれません。毎日、幾度も遭遇している分岐点とその数だけある選択。これらを大事にするとともに、挑戦してみようとする意識次第で、秘めたる力が開花につながるかもしれません。

先生方にも、某自動車会社のCMをもじって、「やっちゃんえ、市川小！」のキャッチフレーズを掲げ、良いと思うことにどんどんチャレンジ(行動)してもらおうようお願いしているところです。

